



MINISTERIO
DE SALUD

HOSPITAL
NACIONAL
SAN RAFAEL



HOSPITAL
NACIONAL
SAN RAFAEL



GOBIERNO DE
EL SALVADOR

MINISTERIO
DE SALUD

HOSPITAL NACIONAL "SAN RAFAEL"

**INFORME DE MEMORIA DE
LABORES 2023**

La Libertad, Enero 2024

MEMORIA DE LABORES HOSPITAL NACIONAL SAN RAFAEL 2023



MEMORIA DE LABORES HNSR 2023

a) Proyectos:

- ✓ Inauguración del área para el equipo de Tomografía Axial Computarizada (TAC) de Radiología. El equipo instalado es el TAC Somatom Go Top de 64 cortes y en 3D es de alto detalle en imagen, menor tiempo y baja dosis de radiación. El TAC permite ser más precisos en los estudios de: tomografías cerebrales, craneales, de cuello, torácicas, abdominales, pélvico, de columna vertebral, extremidades y Angiotac de todo el cuerpo humano. Hospital San Rafael tiene proyectado beneficiar con esta herramienta médica, a un promedio de 2,500 pacientes al año, hacer diagnósticos en menor tiempo y por ende, salvar muchas vidas.



- ✓ Equipo Intensificador de Imágenes (Brazo en C) reduce los tiempos quirúrgicos y ayuda a nuestros cirujanos, para realizar procedimientos con mayor precisión.
- ✓ Nuevas máquinas de anestesia con las que cuenta el Hospital San Rafael son de alta precisión y garantizan el suministro de una cantidad exacta de gas al paciente en procesos quirúrgicos.





b) Mejora Continua:

✓ Investigación en Salud: se graduaron un grupo de profesionales salvadoreños en: "INVESTIGAR ES VER LO QUE TODO EL MUNDO HA VISTO Y PENSAR LO QUE NADIE MÁS HA PENSADO", los cuales contaron con las enseñanzas, experiencias y asesoría de conferencistas nacionales e internacionales de los siguientes países: Colombia, Argentina, Ecuador y Bolivia.



✓ Capacitación y ponencia en "AVANCES PARA LA DETECCIÓN TEMPRANA DEL CÁNCER PULMONAR Y CÓMO PREVENIRLO" y "ABORDAJE Y MANEJO DEL NÓDULO PULMONAR", con dicha ponencia se desarrolla mas conocimiento en la rama del cáncer a mas profesionales de la salud del área médica del Hospital Nacional San Rafael.



✓ ACREDITACIÓN DE DEPENDIENTES DE FARMACIA MINSAL.

Nuestro hospital es pionero en inscribir a todo el personal de Farmacia para recibir este curso, con el objetivo de mejorar la atención hacia los usuarios y fomentar las buenas prácticas de almacenamiento de los medicamentos.

El curso estuvo conformado por 3 módulos de 24 horas clase, en modalidad virtual y fue impartido por la Junta de Vigilancia de Química y Farmacia, acreditada por el Consejo Superior de Salud Pública.



✓ CURSO DE DETECCIÓN TEMPRANA DE MALARIA:

Doctores y doctoras del Hospital Nacional San Rafael terminaron con éxito el curso de Malaria y se posicionaron entre las mejores 20 calificaciones, pues su aprendizaje contribuirá a la detección y atención temprana de estos casos en nuestro hospital y en todo El Salvador.





c) Programas de Jornadas de Cirugía Especializadas

Operation Walk y al staff de Ortopedias y Fisioterapeutas de Hospital San Rafael, don Jorge regresó a casa caminando y con una sonrisa en su rostro. Dichos programas contribuyeron a que mas pacientes de Ortopedia del Hospital contaran con su cirugía Ortopédica disminuyendo los tiempos de espera de cirugía y el manejo oportuno del diagnostico del paciente.



d) Fortalecimiento de Programas y capacitaciones de Humanización del personal en el Hospital Nacional San Rafael

✓ La Dirección del Hospital Nacional San Rafael en conjunto con Glasswing Internacional realizaron este día, la graduación del curso multidisciplinario Sana Mente, dando cumplimiento a la labor asistencial y educativa del personal de la institución.



- ✓ Fortalecimiento de Cuidados Paliativos de pacientes y Humanización de personal en el Hospital Nacional San Rafael:

El equipo multidisciplinario de Cuidados Paliativos, liderado por Dr. Rafael Cerna, realizó esta mañana, una actividad para sensibilizar, visibilizar y compartir. Todos los asistentes escribieron en dos canvas lo que significa para ellos, la atención humanizada de pacientes con enfermedades limitantes para la vida y/o crónicas avanzadas; cumpliendo así el lema de este año para la Unidad "COMUNIDADES COMPASIVAS: JUNTOS POR LOS CUIDADOS PALIATIVOS DE HOSPITAL NACIONAL SAN RAFAEL".



- ✓ CURSO DE DOULAS EN APOYO AL PROGRAMA NCC

El Hospital Nacional San Rafael capacitó un equipo de Doulas altamente calificado, en la Unidad de Parto con Cariño de Hospital San Rafael, entre ellas, Licda. Ana Ruth Soriano.





c) Seguimiento a Programas Implementados en HNSR2023

- ✓ CRECIENDO JUNTOS EN LA IMPLEMENTACIÓN DE LAS SALAS DE LACTANCIA, MATERNIDADES NACER CON CARIÑO



En agosto la Primera Dama Gabriela de Bukele inauguró, simultáneamente, desde el Aeropuerto Internacional de El Salvador, 103 Salas DeLactancia Materna en todas las instituciones públicas de El Salvador, incluidas las del Hospital San Rafael. Como parte del compromiso de Gobierno con fomentar, proteger y apoyar la Lactancia Materna.

Según noticia de diario Oficial Diario El Salvador, el 20 de febrero del 2023, cita que la coordinadora de proyectos de salud y nutrición del despacho de la primera dama, Elisa Gamero informó que la primera dama, Gabriela de Bukele, visitó diferentes hospitales recientemente para acompañar partos. Algunos fueron el hospital San Rafael, y el hospital Materno Infantil 1.º de Mayo, los cuales había concluido la Intervención, remodelación y equipamiento del 100 % de las maternidades, y han inaugurado tres nuevos centros de recolección de leche materna, beneficiando a 1,619 recién nacidos.

✓ UNIDAD PARTOS CON CARIÑO



Con el objetivo de brindar una atención digna a toda usuaria embarazada y por supuesto a su bebé, se mantienen en óptimas condiciones las áreas de Unidad de Partos con Cariño. Esto viene a sumarse a la cantidad de esfuerzos de capacitación de los recursos humanos para poder laborar en un ambiente adecuado según lo establece la LNCC.



✓ UNIDAD CUIDADOS PALIATIVOS



Con el objetivo de brindar una atención mas especializada para el paciente que amerita una atención de cuidados paliativos, a un año de la creación de la Unidad de Dolor y Cuidados paliativos, que cuenta con una especialista en el área y un equipo de apoyo multidisciplinario, ha brindado atenciones de cuidados paliativos al dolor a mas 1,000 usuarios de Medicina Interna, entre otros, para el año 2023